
 

El presupuesto de Economía para 2024: avance en
obras claves y la definición para el dinero de Portezuelo

El ministerio de Economía y Energía presentó este jueves ante la comisión de
Presupuesto de la Cámara de Diputados la pauta de gastos de la cartera para el 2023.
Entre los puntos más importantes a destacar se encuentra la continuidad de los
programas Enlazados y Mendoza Activa, el comienzo de los trabajos en Pata Mora y El
Baqueano, como también avances en materia de extracción de minerales.

La exposición estuvo a cargo de los subsecretarios de Agricultura y Ganadería, Sergio
Moralejo, el subsecretario de Industria y Comercio Alejandro Zlotolow y el director General
de Administración de la cartera, Marcelo Vieyra El ministro Enrique Vaquié se ausentó
por inconvenientes personales.

El presupuesto en números

El ministerio dispondrá de alrededor de 73.500 millones de pesos, lo que representa un
incremento porcentual del 116% para el año próximo. Vale aclarar que en esto no se
encuentra incluido los 1.023 millones de dólares que la provincia dispone del dinero de la
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obra de Portezuelo del Viento -358 mil millones de pesos al tipo de cambio oficial-.

urn:uuid:a8fae66a-8678-4f23-9ff0-6028e8055095

En el desglose, la Subsecretaría de Agricultura y Ganadería contará con 20.300 millones
de pesos, siendo el Iscamen el organismo que más recursos tiene asignados con el 60%
de la pauta de gastos.

En tanto, la Subsecretaría de Industria y Comercio cuenta con un presupuesto de 18.360
millones de pesos. Aquí se encuentran los principales programas que buscan estimular el
empleo y las Pymes, como los programas de Fomento del Empleo, Semilla, Mendoza
Emprende y Mendoza Futura entre otros.

En tanto, para el desarrollo estratégico de obras de energía se destinaron 29.850 millones
de pesos. Aquí se encuentran los fondos para tres proyectos clave para la provincia: la
finalización de la línea de alta tensión Cruz de Piedra-Mendoza (la cual cuenta con un
avance del 80%), y los comienzos de las obras de la central hidroeléctrica El Baqueano y
el parque industrial y de servicios Pata Mora (considerado vital para el avance del sector
extractivismo en el sur).

Qué pasará con el dinero de Portezuelo y la inversión en El
Baqueano

En relación a los fondos que se reciben por Portezuelo del Viento, Zlotolow aseguró que
la definición recaerá en la gestión de Alfredo Cornejo.

“La decisión la debe tomar el gobierno entrante. Hay una cláusula que exige que se utilice
en un determinado tipo de proyectos, pero entiendo que se está trabajando políticamente
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en este sentido”, afirmó el funcionario.

Con respecto a la presa que se construirá en la margen del Río Diamante, Zlotolow señaló
que buscarán financiamiento privado para no utilizar todo el dinero de las arcas públicas.

urn:uuid:0656b4a8-14f5-450f-bbde-53902c47d30a

“Este gobierno logró conseguir una tarifa para la venta de energía, eso hace que El
Baqueano, además de ser una obra importante infraestructura, por lo que tiene el impacto
en la construcción y desde el punto de vista turístico. Es una obra que va a tener un
impacto en el desarrollo de la economía porque justamente da la posibilidad es que haya
una inversión privada vinculada al recupero de esa inversión y al retorno es inversión
producto de a la posibilidad de vender a un buen precio la tarifa de la electricidad que esa
central produzca. Esto facilita la búsqueda de inversiones, fundamentó el funcionario.

Cuándo se trataría PRC en la Legislatura

Tras la firma de Potasio Río Colorado con la Minera Aguilar, el acuerdo debe ser
ratificado por la Legislatura, tratamiento que esperan realizar durante la última semana de
octubre.

“La semana pasada se realizó la primera reunión donde se despejaron todas las dudas
de los legisladores, dónde quedaron muy conformes con las respuestas que dimos. La
semana que viene habrá una nueva reunión de trabajo y de no mediar inconvenientes se
enviará la última semana de octubre para su tratamiento”, explicó Emilio Guiñazú,
presidente de Potasio Río Colorado (PRC).

Guiñazú aseguró además que el “futuro de la economía provincial está en Malargüe“,
debido al potencial minero del departamento sureño.
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“El potencial que tiene Malargüe en magnitud y en complejidad de proyectos es diferente
a cualquier otro lugar”, indicó.

Fuente – El Sol
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